

Martes 08 de Julio 2025

CMIC NACIONAL

Preocupa violencia por gentrificación.-IP

(2025-07-07, Redacción, Reforma.com (sitio),)

Diversas cámaras empresariales en el País expusieron su preocupación por las manifestaciones sociales violentas por la gentrificación en la Ciudad de México registradas el fin de semana pasado. "Reconocemos que algunas de estas manifestaciones expresan preocupaciones legítimas de sectores ciudadanos ante el encarecimiento de la vivienda, el crecimiento urbano acelerado y la transformación de sus barrios", comentaron organismos empresariales. En un documento firmado entre la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI), entre otros, se expresó la preocupación por estos acontecimientos. Lamentaron que ninguna acción realizada, como lo es el vandalismo, justifique la agresión o el daño a terceros; pero sostuvo que estas inquietudes deben ser atendidas con seriedad por las autoridades competentes.

[Hoy en perspectiva MX \(Sitio\)](#), [Excélsior \(Sitio\)](#), [Capital CDMX \(Sitio\)](#),

EU pide a mexicanos autodeportarse tras marcha contra gentrificación en CDMX

(2025-07-08, Redacción, Formato 7 VER (Sitio),)

Estados Unidos aprovechó la controversia que causó la primera marcha antigentrificación en calles de la Ciudad de México (CDMX), el pasado viernes 4 de julio, para hacer un llamado a los mexicanos que viven de manera irregular en suelo estadounidense y opten por la autodeportación. Tras los hechos, organismos empresariales como la Canacintra, Canirac, Coparmex, Canaco, la Canadevi, Asociación de Inmobiliarios, ANTAD y **CMIC** destacaron que este tipo de acciones puede generar incertidumbre, sobre todo a un año de que se lleve a cabo la Copa Mundial en la CDMX.

DELEGACIONES CMIC

CMIC critica que exdirectivos de AHMSA busquen indemnización

(2025-07-07, Redacción, El Tiempo COAH (sitio),)

Humberto Prado, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, tachó de "inmoral" que expresidentes de Altos Hornos de México (AHMSA) como Alonso Ancira Elizondo y Xavier Autrey figuren en listas de acreedores laborales para recibir indemnización. Ambos dirigían la acerera durante su crisis y ahora buscan compensación económica en el concurso mercantil que dirige la jueza Ruth Huerta García.

CMIC y Canacintra, binomio para impulsar el desarrollo económico

(2025-07-07, Alma Méndez, Puebla lo de hoy,)

Durante una sesión de Networking entre afiliados de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Puebla y la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) delegación Puebla, y empresarios coincidieron en la importancia de fortalecer la colaboración entre ambos sectores para impulsar el desarrollo económico y de infraestructura en el estado. Gustavo David Vargas Constantini, presidente de **CMIC** Puebla, destacó que la alianza

entre los sectores industrial y de la construcción representa una oportunidad para detonar inversiones y generar empleos, al tratarse de actividades que se complementan dentro de la cadena de valor productiva.

[Colaboran Ichife y CMIC en limpieza de escuelas afectadas por lluvias](#)

(2025-07-07, El Diario de Juárez, Verónica Domínguez, Diario Chihuahua (Sitio),)

El Instituto Chihuahuense de Infraestructura Física Educativa (Ichife), en conjunto con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** realiza labores de limpieza para atender escuelas afectadas por lluvias en Ciudad Juárez. Peña Muñoz agradeció el apoyo brindado por la **CMIC** y su presidente Julio César Mercado, quienes han sido aliados en estos esfuerzos, con la finalidad de asegurar que los alumnos juarenses puedan continuar su educación en un entorno seguro y adecuado.

[El Puntero CHIH \(sitio\)](#), [Norte Digital CHIH \(sitio\)](#), [Tierra Fuerte \(sitio\)](#), [La Opción CHIH \(sitio\)](#), [El Pueblo CHIH \(sitio\)](#).

[Se unen CMIC y Canacindra por el desarrollo e infraestructura de Puebla](#)

(2025-07-07, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio),)

Durante una sesión de Networking entre afiliados de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Puebla y la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacindra) delegación Puebla, y empresarios coincidieron en la importancia de fortalecer la colaboración entre ambos sectores para impulsar el desarrollo económico y de infraestructura en el estado. Gustavo David Vargas Constantini, presidente de **CMIC** Puebla, destacó que la alianza entre los sectores industrial y de la construcción representa una oportunidad para detonar inversiones y generar empleos, al tratarse de actividades que se complementan dentro de la cadena de valor productiva.

[CMIC y Canacindra cierran filas](#)

(2025-07-07, Redacción, Primera plana puebla PUE (sitio),)

Durante una sesión de networking entre afiliados de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Puebla y la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (CANACINTRA) delegación Puebla, empresarios coincidieron en la importancia de fortalecer la colaboración entre ambos sectores para impulsar el desarrollo económico y de infraestructura en el estado. Gustavo David Vargas Constantini, presidente de **CMIC** Puebla, destacó que la alianza entre los sectores industrial y de la construcción representa una oportunidad para detonar inversiones y generar empleos, al tratarse de actividades que se complementan dentro de la cadena de valor productiva.

[Conectamos a más de 120 mil personas con la nueva vialidad Río Grande: Municipio de Durango.](#)

(2025-07-07, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio),)

El trabajo en equipo entre gobierno y sector privado se refleja en obras que transforman la vida cotidiana de miles de personas. Un claro ejemplo es la nueva vialidad Río Grande, inaugurada en la zona oriente de Durango y que beneficia directamente a más de 123 mil habitantes. El presidente municipal Bonifacio Herrera destacó que esta obra fue realizada por empresas locales como parte del plan de infraestructura urbana, lo cual fortalece la economía duranguense y asegura calidad en los trabajos. Por su parte, Francisco Salazar, **Presidente de la CMIC** Delegación Durango, celebró que se haya dado prioridad a compañías formales y locales.

"Apoyarlas garantiza cumplimiento en tiempo y forma, además de impulsar el desarrollo regional", afirmó.

[Segunda edición del Reciclón 2025, del 7 al 11 de julio](#)

(2025-07-07, Redacción, Express Zacatecas ZAC (Sitio),)

Comprometido con la Agenda 2030 de las Naciones Unidas, para garantizar un medio ambiente sano y el bienestar de las personas, la Secretaría del Agua y Medio Ambiente (SAMA), inició la segunda edición del Reciclón 2025, con el fin de acopiar el mayor número de residuos electrónicos y darles un reciclaje óptimo. El director de Educación Ambiental de la SAMA informó que, gracias al compromiso con el medio ambiente, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Zacatecas será un Punto Verde permanente; la ciudadanía podrá llevar sus residuos electrónicos a la Avenida Pedro Coronel, esquina con Arquitectos, en la Colonia Dependencias Federales, en Guadalupe, Zacatecas, en un horario 9:00 a 15:00 horas.

[Realiza Municipio tercer foro de asesorías del Presupuesto Participativo 2026](#)

(2025-07-07, Redacción, El Puntero CHIH (sitio),)

El Gobierno Municipal, a través de la Coordinación de Participación Ciudadana, realizó con éxito el tercer foro de asesorías del Presupuesto Participativo edición 2026. La convocatoria de recepción de proyectos está vigente hasta el 1 de agosto, las y los interesados en ingresar sus propuestas, pueden acudir al último foro de asesorías, el cual se realizará el día 12 de julio, en las instalaciones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, en un horario de 9:00am a 1:00pm.

CONSTRUCCIÓN

[Gentrificación rumbo al Mundial 2026: el boom turístico presiona las rentas en CDMX, Guadalajara y Monterrey](#)

(2025-07-07, Adolfo Flores, InfoPoder (Sitio),)

La expectativa por el Mundial de Fútbol 2026 no solo enciende la pasión deportiva en México, sino también las alertas en el mercado inmobiliario. Con una estimación de 5.5 millones de turistas internacionales que arribarán al país durante el torneo, las ciudades sede Ciudad de México, Guadalajara y Monterrey ya comienzan a sentir el impacto en sectores como la vivienda, el transporte y los servicios urbanos. En la capital del país, zonas cercanas al Estadio Azteca como Coyoacán, Tlalpan y Xochimilco han registrado un aumento sostenido en los precios de renta desde principios de este año.

[Virtual Design and Construction: La revolución digital que integra diseño, estrategia y resultados](#)

(2025-07-07, Colaborador, Inmobiliare (Sitio),)

En la industria de la construcción, caracterizada por su complejidad, fragmentación y tradicional resistencia al cambio, ha surgido una metodología capaz de transformar no solo los procesos técnicos, sino también la cultura de trabajo: Virtual Design and Construction (VDC). Este enfoque innovador va mucho más allá del uso de herramientas digitales como el Building Information Modeling (BIM). Representa una integración profunda de modelos digitales multidisciplinarios, procesos colaborativos y objetivos estratégicos, con el fin de optimizar el ciclo completo de vida de un proyecto, desde su concepción hasta su operación.

En entrevista, Horacio Urbano, especialista en temas de vivienda, habló sobre la gentrificación.

(2025-07-07, Yuriria Sierra, 90.5 Imagen,)

En entrevista, Horacio Urbano, especialista en temas de vivienda, discutió el fenómeno de la gentrificación en México, destacando su impacto en ciudades como la Ciudad de México, Tulum y San Miguel de Allende. Urbano definió la gentrificación como el proceso en el que grupos de mayores ingresos ocupan viviendas en barrios de menores ingresos, lo que provoca el desplazamiento de los pobladores originales. Subrayó que la gentrificación no es responsabilidad exclusiva de los extranjeros o de plataformas digitales como Airbnb, sino que es un problema de falta de planeación urbana y de políticas de vivienda adecuadas, que deben ser gestionadas por el gobierno. Urbano criticó la falta de instrumentos de planeación y la improvisación histórica en México, lo que considera una bomba de tiempo para el desarrollo económico y social. También mencionó la importancia de planificar anticipadamente para eventos como el Mundial de fútbol y la promoción del nearshoring, para evitar crisis habitacionales y de infraestructura.

En entrevista, Adrián Acevedo, especialista en vivienda y desarrollo urbano, habló sobre la gentrificación.

(2025-07-07, Manuel López San Martín, 102.5 MVS Noticias,)

En entrevista, Adrián Acevedo, especialista en vivienda y desarrollo urbano, explica el fenómeno de la gentrificación. Según Acevedo, la gentrificación se refiere al aumento de precios de las viviendas en ciertas zonas de la ciudad debido a la llegada de personas de mayor poder adquisitivo. Este proceso no solo eleva los costos de las rentas, sino que también transforma la composición social y comercial de las áreas afectadas. Acevedo señala que la Ciudad de México enfrenta una escasez de vivienda, exacerbada por la falta de nuevas construcciones y regulaciones urbanas obsoletas. Aunque algunos culpan a los extranjeros y nómadas digitales por la gentrificación, Acevedo argumenta que estos son solo una minoría y que la desigualdad económica en México también contribuye al problema. En cuanto a posibles soluciones, Acevedo es escéptico sobre la regulación de precios de rentas, ya que podría desincentivar a los propietarios a alquilar sus viviendas. En su opinión, es crucial que las autoridades implementen políticas públicas que fomenten la construcción de nueva vivienda para mitigar el impacto de la gentrificación y evitar conflictos sociales.

En entrevista, Carlos Ramírez, presidente de la Canadevi, habló sobre el sector de la vivienda.

(2025-07-07, Marielena Vega, 98.5 El Heraldo Radio,)

En entrevista, Carlos Ramírez, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), compartió su perspectiva sobre el sector de la vivienda en México en un contexto de desaceleración económica. Ramírez destacó la resiliencia de la industria, mencionando que ha mantenido un buen ritmo y sigue colocando hipotecas, gracias en parte a las competitivas tasas hipotecarias y a la reciente disminución de la tasa interna de la TIE por parte del Banco de México. El presidente de Canadevi subrayó la importancia del programa de Vivienda del Bienestar, que busca construir 1.1 millones de viviendas económicas para derechohabientes de hasta dos salarios mínimos, lo que generará una gran demanda de mano de obra y proveeduría nacional. Ramírez también señaló que, aunque la economía muestra signos de debilidad, el sector de la vivienda puede funcionar como una industria contracíclica,

ayudando a paliar la desaceleración económica. Además, mencionó los desafíos relacionados con la obtención de suelo urbano y la infraestructura necesaria para el desarrollo de vivienda.

En entrevista, Eduardo Alanís, integrante del Frente Antigentrificación, habló sobre la marcha en la Condesa.

(2025-07-07, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias,)

En entrevista, Eduardo Alaniz, integrante del Frente Antigentrificación en la Ciudad de México, habló sobre la reciente marcha organizada por su grupo. Alaniz explicó que la manifestación, que se llevó a cabo en el Parque México, tenía como objetivo principal un ejercicio de escucha para visibilizar el enojo de la sociedad ante la gentrificación y el despojo de viviendas. Destacó que la gentrificación no es un progreso, sino un proceso de especulación inmobiliaria que expulsa a los habitantes originales de sus hogares. Alaniz enfatizó que su organización no está en contra de las mejoras en infraestructura, sino de la especulación que afecta a las comunidades vulnerables. Mencionó que la gentrificación es un problema multifactorial que involucra tanto fondos de inversión locales como internacionales y que requiere políticas adecuadas de vivienda y desarrollo territorial. Alaniz también defendió la legitimidad del enojo de la gente, aunque no justificó los actos de vandalismo, argumentando que son una reacción a las violencias estructurales que enfrentan las comunidades.

La gentrificación en la CDMX: manifestaciones y respuestas institucionales.

(2025-07-07, Carmen Gudiño, AMX Edo de Mex,)

La gentrificación, término acuñado por la socióloga Ruth Glass en 1964, describe la transformación de barrios obreros, evidenciada en la Ciudad de México con el desplazamiento de residentes originales en zonas como Roma y Condesa. Luis Salinas, investigador del Instituto de Geografía de la UNAM, señala que este fenómeno se relaciona con inversiones inmobiliarias y comerciales. Vecinos de estas colonias protestaron contra el aumento de alquileres, atribuido a la llegada de jóvenes extranjeros, principalmente estadounidenses, que buscan viviendas asequibles. La jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, condenó la discriminación y la xenofobia, mientras que Clara Brugada, también funcionaria de la CDMX, abogó por políticas que fortalezcan el arraigo ciudadano y promuevan la construcción de viviendas accesibles.

La jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, rechazó la violencia para enfrentar la gentrificación y llamó a los jóvenes a debatir y proponer soluciones.

(2025-07-07, Marisol Ordóñez, Canal 34 Mexiquense,)

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, ha expresado su rechazo a la violencia como respuesta a la gentrificación, instando a los jóvenes a debatir y proponer soluciones. Brugada destacó el compromiso de la ciudad en contra de la gentrificación, enfatizando la implementación de políticas que fomenten el arraigo ciudadano, como créditos accesibles para la mejora y construcción de viviendas en áreas afectadas. Entre las medidas adoptadas, se incluye la producción de vivienda social y la construcción de vivienda pública para facilitar el acceso a la población de bajos recursos.

La Gentrificación en la Ciudad de México: Orígenes y Consecuencias.

(2025-07-07, Sofía García, Canal 8.1 Herald TV,)

La gentrificación en la Ciudad de México se originó en el año 2000, según la columna "A Fuego Lento" de Alfredo González, director editorial. Este fenómeno se desencadenó con la implementación del programa "Bando Dos" por parte del entonces jefe de gobierno, Andrés Manuel López Obrador. Este decreto restringió la construcción de viviendas en alcaldías periféricas, favoreciendo el desarrollo inmobiliario en el centro de la capital, especialmente en la alcaldía Cuauhtémoc, que incluye las colonias Roma y Condesa. Este proceso ha generado una ciudad desigual, excluyente y clasista, con un aumento constante de la gentrificación no solo en la Ciudad de México, sino también en otras áreas.

En entrevista, Horacio Urbano, presidente de Centro Urbano, habló sobre la gentrificación.

(2025-07-07, Yuriria Sierra, 90.5 Imagen,)

En entrevista, Horacio Urbano, experto en urbanismo, abordó el tema de la gentrificación. Urbano enfatizó que la solución a este problema no radica en acciones violentas, como atacar a los extranjeros, sino en una combinación de planificación gubernamental y cultura ciudadana. Destacó la importancia de que los gobiernos inviertan en infraestructura y desarrollen políticas de vivienda efectivas. Al mismo tiempo, subrayó la necesidad de que los ciudadanos se informen, propongan soluciones y estén abiertos a alcanzar acuerdos para entender y abordar conjuntamente el fenómeno de la gentrificación. Urbano invitó a seguir su trabajo y el de su equipo en Centro Urbano, donde se puede encontrar contenido relevante sobre este tema, así como en sus redes sociales.

[98.5 El Heraldo Radio, Monitoreo Especial 8,](#)

RELEVANTES NACIONALES

Causa incertidumbre anuncio de Trump sobre aranceles

(2025-07-08, Valeria Lopez, El Financiero, . 1, 4)

Los mercados accionarios en Estados Unidos cayeron ayer desde los niveles máximos históricos alcanzados la semana pasada, ya que los inversionistas optaron por reducir su exposición al riesgo, ante la cautela que generaron las amenazas arancelarias de Donald Trump a diversos países, entre ellos Japón y Corea del Sur. También advirtió de aranceles adicionales del 10 por ciento a "cualquier país que se alinee con las políticas antiamericanas de los BRICS".

Pierde Pemex 56 mdp cada día por huachicol

(2025-07-08, Everardo Martínez, El Universal, . 1, 20)

Las pérdidas de Petróleos Mexicanos por el robo de combustibles en su red de ductos se elevaron 13% en el primer bimestre del año contra el mismo periodo de 2024, pasando de 2 mil 953 millones a 3 mil 347 millones de pesos, según datos obtenidos por EL UNIVERSAL a través de Transparencia. Lo anterior significa que entre enero y febrero pasados la petrolera perdió 56 millones 738 mil pesos diarios a causa del huachicoleo.

Da Gobierno golpe histórico vs. huachicol

(2025-07-08, Luis Valdés, 24 Horas, . 1, 3)

En los nueve meses de Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, se ha superado en al menos 50.86% el huachicol recuperado en los últimos tres años del sexenio del expresidente Andrés Manuel López Obrador, lo que para especialistas representa un cambio de estrategia en

la materia. A esta cifra se suman los 15 millones 480 mil litros decomisados en Coahuila que se reportaron este lunes, prácticamente la mitad de lo decomisado los primeros nueve meses de la actual administración.

Golpe al huachicol en Coahuila, el mayor en lo que va de sexenio

(2025-07-08, Iván Sánchez, Milenio Diario, . 1, 4 5)

Un trabajo coordinado entre autoridades federales estatales logró el aseguramiento de más de 15 millones de litros de combustible ilícito en Coahuila, lo que representa el mayor decomiso de este tipo en lo que va del presente sexenio, informó el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch. Se trató de un operativo en dos municipios entre las fiscalías General de la República y de Coahuila; las secretarías de Seguridad federal y estatal, de Defensa Nacional y de Marina, así como Guardia Nacional, Petróleos Mexicanos autoridades locales.

UIF denuncia a 343 por delitos financieros

(2025-07-08, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1, 12)

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) presentó 62 denuncias contra 343 personas por presuntos delitos financieros, como el lavado de dinero, de enero a mayo. El número de denuncias representan un incremento de 67 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado. Aunque las cifras parecen robustas, especialistas advierten que el número de denuncias sigue siendo bajo frente al volumen de reportes que recibe la UIF.

En Coahuila, el mayor decomiso de huachicol con 15 millones de litros

(2025-07-08, Ivan Evair Saldana, La Jornada, . 1, 3)

Autoridades federales y locales en Coahuila dieron ayer el mayor golpe contra el huachicol en lo que va del actual gobierno, con el aseguramiento de 129 carrotanques y 15 millones 480 mil litros de combustibles, durante dos operativos. En operativos realizados en Ramos Arizpe y Saltillo, Coahuila, encabezados por @Defensamx1, @GN_MEXICO_ y @FGRMexico, en coordinación con autoridades locales de Coahuila, se aseguraron 129 carrotanques con más de 15 millones de litros de diésel, gasolina y destilado de petróleo de procedencia ilícita.

Identifican 11 rutas de tráfico de armas

(2025-07-08, Almaquio García, El Heraldo de México, . 1, 4)

Autoridades federales identificaron 11 rutas de tráfico de armas procedentes de Estados Unidos con destino a Baja California, Chihuahua, Estado de México, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, Michoacán, Sonora, Tamaulipas y Zacatecas. La identificación se dio gracias al intercambio de información entre la Secretaría de la Defensa y la Fiscalía General de la República (FGR), al coordinar operativos específicos.

Recuperan 15 millones de litros de huachicol

(2025-07-08, David Vicenteño, Excélsior, . 1, 4)

Elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional. Guardia Nacional y de la Fiscalía General de la República, en coordinación con autoridades locales de Coahuila aseguraron 129 carrotanques con más de 15 millones de litros de diésel, gasolina destilado de petróleo de procedencia ilícita. La operación se llevó a cabo en dos acciones realizadas en Ramos Arizpe y Saltillo, con apoyo de la Secretaría de Marina (Semar) y de la SSPC, en coordinación con seguridad física de Petróleos Mexicanos (Pemex), informó el Gabinete de Seguridad.

Siguen pista al 'Mono'... y dan megagolpe

(2025-07-08, Staff, Reforma, . 1, 5)

El Gobierno federal anunció aver el mayor golpe contra el huachicol en el País, al incautar 15 millones de litros de hidrocarburos contenidos en 129 ferrotanques, lo que consuma acciones sucesivas contra Juan Manuel "El Mono" Muñoz, gasolinero coahuilense ligado los Zetas. Los operativos, en los que no se reportaron detenciones, ocurrieron en Ramos Arizpey Saltillo, encabezados por elementos de la Defensa, Guardia Nacional y FGR, en coordinación con autoridades locales.

'Colocados' pese a polémicas

(2025-07-08, Christian García Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Exgobernadores y antiguos funcionarios han encontrado acomodo en puestos diplomáticos, consulares y federales, por encima de los señalamientos sobre corrupción y malos manejos durante sus gestiones. La lista la encabeza Omar Fayad Meneses, exmandatario de Hidalgo, que carga con la sombra de la llamada "Estafa Siniestra", una red de corrupción y fraude en la que participaron alcaldes y exfuncionarios estatales. Fayad es actualmente embajador de México en Noruega.

Producción de autos registra cifra récord en el primer semestre

(2025-07-08, Lilia González, El Economista, . 1, 4 5)

La industria automotriz mexicana dejó atrás la sacudida que significó la imposición de aranceles en Estados Unidos. Durante el sexto mes del año las plantas instaladas en México elevaron su producción en 4.9% a un récord de 361,047 unidades, mientras que sus exportaciones se dispararon 14% a 331,517 vehículos, otra cifra récord, informó este lunes el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi).

Histórico decomiso de huachicol: 15.4 millones de litros

(2025-07-08, Jorge Aguilar, La Crónica de Hoy, . 1, 5)

En dos operativos en Coahuila se aseguraron 129 carrotanques y 15 millones 480 mil litros de combustible; así lo informó el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch. Las fuerzas federales han logrado el aseguramiento de grandes cantidades de hidrocarburos, en coordinación con elementos de la Agencia de Investigación Criminal (AIC) de la Fiscalía General de la República (FGR), junto con la Defensa, Marina y Guardia Nacional, en coordinación con Petróleos Mexicanos (PEMEX).

Gente Detrás del Dinero //AICM anota capacidad para otro millón de pasajeros

(2025-07-08, Mauricio Flores, La Razón de México, . 19)

Hoy luce desnuda y objeto de un trabajo profundo la "Sala Bravo", la de preabordaje en la Terminal 1 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México; al área más antigua de un aeropuerto antiguo se le han desprendido plafones de Tablaroca, levantado los pisos de losetas de 42 tipos diferentes para homologarlos con un solo tipo de los pisos de granito. Igual tratamiento recibe el área de última espera internacional, donde ya se aprecian los nuevos y modernos plafones tipo marimba de aluminio en la intervención coordinada por el almirante Juan José Padilla.

Inversión por 134 mil mdp en infraestructura aeroportuaria

(2025-07-08, Redacción, MEX Diario Imagen, . 1, 4 5)

En coordinación con la iniciativa privada, el gobierno de México, a través de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), invertirá 134 mil millones de pesos en infraestructura aeroportuaria en 62 terminales aéreas del país, durante este sexenio. Este monto histórico impulsará la conectividad y generará más de 200 mil empleos directos e indirectos en obras de modernización y ampliación de terminales aéreas. La inversión pública, será de 22 mil 749 millones de pesos en el sexenio, de los cuales 8 mil 491 millones se ejercerán durante 2025, y está conformada por la Secretaría de Marina (Semar) y la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

CÁMARAS EMPRESARIALES

Manifestaciones violentas en Cdmx espantan inversión: cámaras empresariales

(2025-07-07, Giselle Soriano, Milenio (sitio),)

Las manifestaciones violentas el pasado 4 de julio en la alcaldía Cuauhtémoc, de la Ciudad de México, por personas en contra de la gentrificación, cámaras empresariales expresaron su rechazo a estos movimientos que solo afectan la imagen de la capital y espantan a las inversiones. En una carta firmada por la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra); Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de Ciudad de México (Canaco CdMx); la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño de la Ciudad de México (Canacope CdMx); la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados Ciudad de México (Canirac CdMx); Asociación de Hoteles de la Ciudad de México, entre otras más, destacaron que esto es muy riesgoso pues sucede en un momento estratégico para la ciudad porque se podría desaprovechar la proyección que da el Mundial de fútbol.

Concanaco y mineros dicen "no" a jornada de 40 horas

(2025-07-08, María del Pilar Martínez, El Economista (sitio),)

Los generadores de seis de cada 10 empleos afiliados en la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servitur) dicen "no" a la reforma de la semana laboral de 40 horas, ni de manera gradual, afirmó su presidente durante el sexto y último foro que realiza la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), previo a presentar una iniciativa al Congreso de la Unión. Llevar una reforma, sin reducción salarial y sin apoyos, representaría en un solo trabajador el costo de 65,793 pesos mensuales, de los cuales 29,000 son por concepto de Seguridad Social, 5,000 por vacaciones adicionales, 6,000 por aguinaldo y 23,000 derivados de ajuste en términos de impuestos vinculados con la jornada anual. "Esto no es un gasto menor, para muchos negocios es la diferencia entre elegir entre su colaborador o mantener las puertas abiertas", dijo Octavio de la Torre de Stéfano, presidente de Concanaco.

Con las Juntas Internacionales 2025, Coparmex busca diversificar el comercio en favor de las empresas mexicanas

(2025-07-08, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

México no puede permitirse ser espectador en el reordenamiento económico del mundo. Desde esa convicción, la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) concluyó las Juntas Internacionales 2025 con un llamado a redoblar el compromiso empresarial para diversificar mercados, fortalecer alianzas y abrir nuevas rutas de internacionalización. A lo largo

de 15 sesiones temáticas, el sindicato patronal reunió a voces clave del sector privado, académico y diplomático para construir una visión compartida de desarrollo global en medio de un entorno desafiante.

Concanaco pide al gobierno de México asumir costos por aplicación de jornada de 40 horas

(2025-07-07, Alberto Zamora, Noticias MVS (Sitio),)

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados Unidos Mexicanos (Concanaco), Octavio de la Torre de Stéfano, advirtió que sus agremiados no están preparados para la implementación de la jornada laboral de 40 horas semanales y que la mayoría no está de acuerdo con la reforma. En el último foro sobre la implementación de dicha jornada, celebrado en Cancún, el dirigente empresarial sostuvo que la economía del país no está avanzando al ritmo que se requiere y que la informalidad continúa sin control.

Urge detonar construcción de vivienda asequible: Canadevi VM

(2025-07-07, Redacción, Centro Urbano (Sitio),)

Frente a la necesidad de atender el fenómeno de la gentrificación en la Ciudad de México, que limita el acceso a una vivienda asequible, principalmente en las zonas centrales, la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) Valle de México destacó la urgencia por detonar el desarrollo habitacional en la urbe. Al respecto, la Canadevi Valle de México resaltó que, en los últimos años, en la CDMX se ha registrado una caída en la edificación de vivienda, lo cual ha provocado que las familias capitalinas no cuenten con opciones suficientes, teniendo que buscar espacios más asequibles en zonas alejadas con impacto a su calidad de vida.

Directivos no deben recibir trato especial en pagos por quiebra de AHMSA: Coparmex Monclova

(2025-07-08, Sergio A. Rodríguez, NRT México COAH (Sitio),)

El presidente de Coparmex Monclova, Mario Coria Rohell, afirmó que los pagos por terminación derivados de la quiebra de Altos Hornos de México (AHMSA) deben calcularse sin privilegios. Indicó que todos los trabajadores deben recibir lo que les corresponda conforme a su salario registrado, sin importar su nivel jerárquico en la empresa. El dirigente de Coparmex señaló que, aunque han tenido contacto con el síndico del proceso de AHMSA, no se les ha proporcionado información detallada.

Costaría más de 65 mil pesos reducir jornada por trabajador

(2025-07-07, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio),)

El impacto económico anual por trabajador, que resultaría de reducir la jornada laboral, ascendería a más de 65 mil pesos sobre todo para los negocios más pequeños, calculó la Confederación Nacional de Cámaras de Comercio (Concanaco). Al participar en el sexto foro sobre la reducción de la jornada laboral, organizado por la Secretaría del Trabajo, el presidente de Concanaco, Octavio de la Torre, aseguró que el sector comercio y servicios no está preparado para implementar la reducción de la jornada laboral, incluso si se hace de manera gradual.

[TecnoEmpresa\(Sitio\)](#), [López Dóriga \(Sitio\)](#), [Digital Plural \(Sitio\)](#), [El Exprés SLP \(sitio\)](#),

Sector de servicios no puede aplicar jornada de 40 horas en este momento... aún con gradualidad

(2025-07-07, Gerardo Hernández, El Economista (sitio),)

"En este momento de la historia, definitivamente nuestro sector no puede implementar esta propuesta de reducción de jornada laboral, ni si quiera gradualmente, menos si en este caso solamente se pone la propuesta en la mesa sin ninguna otra medida para el sustento de la economía formal", dijo Octavio de la Torre de Stéfano, presidente de la Concanaco Servytur. En su participación en el Sexto foro para la implementación de la jornada laboral de 40 horas semanales, el representante empresarial consideró que la disminución del tiempo de trabajo requiere medidas de acompañamiento, aunque puntualizó: "el sector de comercio, servicios y turismo con las condiciones actuales no puede implementar ni gradualmente la reducción de jornada laboral".

CCE Guerrero reconoce Estrategia Nacional Antiextorsión y urge a autoridades a concretar reunión

(2025-07-07, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) Capítulo Guerrero reconoció la nueva Estrategia Nacional Antiextorsión presentada por el Gabinete de Seguridad Federal, misma que calificó como integral y robusta. También urgió a las autoridades a concretar una reunión para mejorar la coordinación. "Reconocemos la iniciativa del Gabinete de Seguridad Federal al presentar la nueva Estrategia Nacional Antiextorsión; nos parece integral y robusta", señaló el CCE Capítulo Guerrero en un comunicado publicado en redes sociales.

Políticas comerciales de EU frenarán lo poco que pueda crecer la economía mexicana en 2025: CEESP

(2025-07-07, Aida Ramírez Marín, Ovaciones (sitio),)

Es claro que las expectativas de crecimiento para este año no son muy alentadoras y se complican aún más al tener que enfrentar retos como la reforma judicial y las políticas comerciales instrumentadas por los Estados Unidos, señaló el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Al retomar la encuesta más reciente sobre las expectativas de los especialistas del sector privado que publicó el Banco de México, el organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) dijo que se aprecia una modesta mejora en el pronóstico de crecimiento del PIB para este año al corregirse de 0.08% a 0.13 por ciento.

Quiere gobierno impulsar fuertemente al sector inmobiliario

(2025-07-07, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio),)

Tras la reunión del jueves pasado con la Presidenta Claudia Sheinbaum con un grupo de empresarios encabezados por Carlos Slim Helú y Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) con participación de Altagracia Gómez Sierra, empresaria y también Coordinadora del Consejo Asesor de Desarrollo Económico Regional y Relocalización de Empresas, se sucedieron otras juntas con empresarios. El pretexto visible de ésta reunión en Palacio Nacional fue impulsar el "Plan México", pero el principal objetivo es la inquietud del gobierno federal por empujar la inversión privada porque "no hay dinero".

Reforma judicial y Trump complican el poco alentador crecimiento económico de México en 2025, alerta el sector privado

(2025-07-07, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio),)

La reforma judicial y las políticas comerciales de Donald Trump complican aún más al crecimiento de México, el cual no es muy alentador para 2025, alertó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). "Las expectativas de crecimiento para este año no son muy alentadoras y se complican aún más al tener que enfrentar retos como la reforma judicial y las políticas comerciales instrumentadas por los Estados Unidos", afirmó el órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

Reducción de la jornada en México costaría más de 3.000 dólares por trabajador

(2025-07-07, Redacción, Investing (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) advirtió este lunes que la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales en México tendría un impacto en las empresas de casi 65.793 pesos (unos 3.290 dólares) por trabajador. Este costo para las empresas, en especial para las micro, podría significar "la diferencia entre sobrevivir o cerrar", advirtió el presidente de la Concanaco Servytur, Octavio de la Torre, durante el 'Foro para la implementación de la Semana Laboral de 40 horas', organizado por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS).

En entrevista, Vicente Gutiérrez Camposeco, presidente de la Canaco CDMX, habló sobre las manifestaciones violentas del pasado viernes.

(2025-07-07, Darío Celis, 90.5 Imagen,)

En entrevista, Vicente Gutiérrez Camposeco, presidente de la Canaco Ciudad de México, expresó su rechazo a las manifestaciones violentas contra la gentrificación ocurridas recientemente. Señaló que estos actos vandálicos, que causaron pérdidas materiales de casi \$4 millones, afectan negativamente la imagen de la ciudad y espantan a los inversores, además de perjudicar la confianza de turistas nacionales y extranjeros. Gutiérrez Camposeco destacó la importancia de mantener la seguridad y el orden público, especialmente con la proximidad del Mundial de Fútbol 2026. También mencionó que las pequeñas y medianas empresas, especialmente en el sector restaurantero, son las más afectadas por estos incidentes. Vicente Gutiérrez Camposeco subrayó la necesidad de sanciones efectivas para disuadir futuros actos de vandalismo y expresó su disposición a colaborar con la jefa de gobierno de la CDMX, Clara Brugada, y el Congreso para legislar en esta materia. Además, enfatizó que la violencia no es una solución y que es fundamental vivir en un Estado de derecho que permita una convivencia armónica.

Arropan empresarios a Sheinbaum con "Plan México"

(2025-07-08, Luis Carlos Silva, El Independiente CDMX (sitio),)

Una parte del sector empresarial mexicano encabezado por el millonario y filántropo Carlos Slim Helú, se reunió la víspera con la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum para impulsar de manera decidida el 'Plan México' en Palacio Nacional. Cabe señalar que el citado "Plan México" es un esfuerzo conjunto- Gobierno-sector empresarial, para impulsar el desarrollo regional del país y catapultar a la relocalización que tanto ha buscado proyectar la 4T. En dicho encuentro entre la Jefa del Ejecutivo Mexicano y el sector del empresariado mexicano estuvieron Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y Altagracia Gómez, coordinadora del Consejo Asesor de Desarrollo Económico Regional y Relocalización (Caderr).

Reducción de jornada no es viable

(2025-07-08, Redacción, Basta, . 6)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados Unidos Mexicanos (Concanaco), aseguró que las empresas que conforman la agrupación no se encuentran preparados para que dé la implementación de la jornada laboral de 40 horas semanales puesto que no consideran que sea viable. De acuerdo con Octavio de la Torre de Stéffano, presidente de la Concanaco, sus agremiados, conformados por empresas familiares mexicanas no están en condiciones de aplicar esta reforma como se pide actualmente, debido a que tendría un fuerte impacto para su operación, por lo que pide al gobierno de México asumir costos por aplicación de jornada de 40 horas.

Costaría \$66 mil recorte de jornada

(2025-07-08, Verónica Gascón, Reforma, . 1)

El impacto económico anual por trabajador, que resultaría de reducir la jornada laboral, ascendería a casi 66 mil pesos sobre todo para los negocios más pequeños, calculó la Confederación Nacional de Cámaras de Comercio (Concanaco). Al participar en el sexto foro sobre la reducción de la jornada laboral, organizado por la Secretaría del Trabajo, el presidente de Concanaco, Octavio de la Torre, aseguró que el sector comercio servicios no está preparado para implementar la reducción, incluso si se hace de manera gradual.

FORTALECEN CERCANÍA CON SECTOR EMPRESARIAL A TRAVÉS DE MESA DE DIÁLOGO

(2025-07-08, Redacción, Guanajuato Informa GTO (sitio),)

Con el objetivo común de construir un Irapuato seguro, autoridades del Gobierno Municipal participaron en una mesa de diálogo en materia de seguridad con líderes empresariales de la ciudad. Opiniones y propuestas enfocadas en la participación y responsabilidad social, fueron las que compartieron representantes de este sector, pues es así cómo se fortalece el vínculo que permite incentivar la cultura de la prevención y denuncia. Valentín Barajas, presidente de COPARMEX Irapuato-Salamanca hizo un llamado a la ciudadanía a participar para contribuir al desarrollo de la ciudad, además de dar su voto de confianza a la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

Exige IP claridad en pago de finiquitos

(2025-07-08, Milton Malacara, Zócalo Monclova COAH (Sitio),)

El sector empresarial de Monclova alzó la voz para exigir que los pagos por concepto de finiquito derivados de la quiebra de Altos Hornos de México (AHMSA), se realicen bajo estrictos principios de transparencia y equidad, sin distinción de rango o jerarquía dentro de la empresa, así lo dijo Mario Coria Roehll, presidente de Coparmex Monclova. Esta declaración surge en medio de la controversia por la difusión de una lista que incluye a altos directivos de AHMSA como posibles beneficiarios de liquidaciones, lo que ha generado preocupación sobre la imparcialidad del proceso.

Canaco CdMx, agente de colaboración

(2025-07-08, Vicente Gutiérrez Camposeco, El Sol de México, . 22)

Canaco CdMx, agente de colaboración sector gubernamental tiene la responsabilidad de crear un marco legal y político que facilite la inversión, fomente la innovación y proteja los derechos de todos los ciudadanos. Por su parte, las empresas deben aportar creatividad y recursos para impulsar la economía y generar empleos. Por ello, en la Ley de Cámaras Empresariales y sus Confederaciones se les reconoce como "organismos de consulta obligada del Estado". En Canaco CdMx vamos más allá: no sólo somos un organismo de consulta obligada, sino un agente de colaboración, actitud que forma parte del ADN de nuestra institución.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

La Gran Depresión // Gentrificación es migración

(2025-07-08, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8)

La gentrificación es también un fenómeno migratorio, tiene un componente económico y afecta a los habitantes locales tanto como la emigración a Estados Unidos. Por eso, si hay congruencia en exigir respeto a los emigrantes mexicanos, también se debe tener respeto por los inmigrantes estadounidenses o de cualquier otro lugar.

Duda Razonable //Lo que falta en la lucha contra el huachicol

(2025-07-08, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

En operativos realizados en Ramos Arizpe y Saltillo, Coahuila, encabezados por las instituciones federales de seguridad "en coordinación con autoridades locales de Coahuila" -según informaron- se aseguraron 129 carrotanques con más de 15 millones de litros de diésel, gasolina y destilado de petróleo de procedencia ilícita. Es, no cabe duda, el aseguramiento de hidrocarburos ilegales más grande en la presente administración.

Activo Empresarial // Más de 3 mil fideicomisos en CIBanco; van a Nafin y se revisarán clientes

(2025-07-08, José Yuste, Excélsior, . 2)

Los bancos comerciales se fueron saliendo del sector fiduciario, un negocio especializado y laborioso, donde ser fideicomisario es una tarea compleja, sobre todo para conocer al cliente y la misión del fideicomiso. Ante esta salida del negocio de grandes bancos, surgieron otros competidores. Uno de ellos fue CIBanco, que comenzó a ofrecer el negocio de manera más competitiva y, poco a poco, se fue haciendo de una cartera que, ahora sabemos, llegó a cerca de 3 mil fideicomisos.

Estrictamente Personal // El doble discurso de la gentrificación

(2025-07-08, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)

La gentrificación no es un concepto europeo. Tampoco es exclusivo de Berlín, que ha vivido varios procesos de renovación urbana desde finales de la Segunda Guerra Mundial, o Nueva York, con Soho y el barrio de Meatpacking como sus íconos, o Barcelona, donde las Olimpiadas de 1992 transformaron al medieval Barrio Gótico.

Juegos de Poder // Peña, López Obrador, Sheinbaum y la corrupción

(2025-07-08, Leo Zuckermann, Excélsior, . 13)

Peña Nieto resurgió este fin de semana. A partir de una nota de un periódico israelí que habla de un conflicto entre dos empresarios de ese país, algunos medios mexicanos infirieron que estaban

hablando del expresidente a propósito de un soborno de 25 millones de dólares que dichos patrones otorgaron al gobierno de México para vender el infame software de espionaje conocido como Pegasus.

En Privado // Huachicol fiscal, herencia impune

(2025-07-08, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El presidente López Obrador, a lo largo de su gobierno, usó el robo de combustible, huachicol, como una prioridad en su cotidiano discurso, que no en sus políticas públicas. Así, una y otra vez dijo que ya había resuelto ese delito. Desde su primer Informe de Gobierno, el 1 de septiembre de 2019, el huachicol ha sido eliminado, hasta el último en 2024, lo que fue, y es, un engaño.

Jaque Mate // Castigar al inocente

(2025-07-08, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Nabor Medina Garza, ejecutivo de Banca Afirme, fue aprehendido con exceso de fuerza y se le ha dictado prisión preventiva: se le está castigando antes de ser juzgado. La aprehensión es desproporcionada cuando se aplica a un ejecutivo bancario por hacer su trabajo. El dinero en cuestión está depositado en un fideicomiso creado en BanCO Afirme por el exgobernador Javier Bonilla, muy cercano a López Obrador, para construir una planta fotovoltaica, Next Energy, que proporcionaría electricidad al acueducto Río Colorado-Tijuana.

Coordenadas // La industria automotriz mexicana: más fuerte que los aranceles

(2025-07-08, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La producción y exportación de autos en México han crecido un 4.9% y un 14%, respectivamente, superando las expectativas a pesar de la incertidumbre generada por los aranceles. General Motors, Nissan y Ford han destacado en el aumento de sus exportaciones. Los datos sugieren que las exportaciones automotrices mexicanas son más resistentes y menos sensibles a los aranceles de lo anticipado.

Ricos y Poderosos // Bait, diferencia en cifras de usuarios

(2025-07-08, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23)

Hay una enorme diferencia entre las cifras que reporta Walmart, la matriz del operador móvil virtual Bodega Aurrerá Internet y Telefonía (Bait), a la Bolsa Mexicana de Valores y las que declara ante el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). Los números son notablemente contrastantes. Bait tiene un 57.57% menos usuarios activos de los que informa su matriz, Walmart, a la Bolsa Mexicana de Valores.

Día con Día // El festín de Morena

(2025-07-08, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

A propósito del festín de los legisladores de Morena en el Saint Regis, surge la pregunta: ¿de dónde vino la lana? Aparte de que se la gastaron como si les sobrara, violando la moral de su movimiento, ¿de dónde la sacaron? ¿De sus dietas de congresistas? Serán dietas de engorda que ni conocemos.

Cuenta Corriente // Mexican Base Financial Facilitators (MBFF)

(2025-07-08, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Se especula mucho sobre la posibilidad de que el Financial Crime Enforcement Network (FinCEN) emita nuevos señalamientos por lavado de dinero hacia otros intermediarios financieros mexicanos. No avisará, seguirá actuando y no hay prórroga para la ejecución el 21 de julio. El FinCEN, que dirige Andrea Gacki, emitió en abril un informe amplio que da cuenta del resultado de su investigación sobre el lavado de dinero relacionado con el fentanilo, de donde surgió la información que condujo a acusar a CIBanco, Intercam y Vector.

La Quinta Transformación // Evalúan sale & leaseback para dos bocas

(2025-07-08, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 19)

El gobierno de la 4T está considerando desprenderse de la carga financiera que representa la refinería de Dos Bocas, además de evaluar que una parte del pasivo de Pemex sea absorbida como deuda soberana. Transferir entre 30 mil y 50 mil millones de dólares del total de 100 mil millones que arrastra, y recuperar parte de los 21 mil millones que costó la faraónica obra de Andrés Manuel López Obrador, ayudaría a reflotar a Pemex y abrirle camino.

Análisis Superior // Demasiados chismes

(2025-07-08, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

En la más reciente Convención Bancaria no fueron autoridades estadounidenses a "leerle la cartilla" o "amenazar" a los miembros de la ABM, presidida por Emilio Romano, como algunos se imaginan. Sí hubo una reunión que, a decir de los asistentes que han hablado con el PAS, no solo fue muy cordial, sino que el tema fue cómo fortalecer la relación entre las autoridades y los gremios de ambas partes de la frontera.

Historias De NecoCEOs // El huachicol, una herencia y la presión de EU

(2025-07-08, Mario Maldonado, El Universal, . 5)

Una de las prioridades del gobierno de Claudia Sheinbaum ha sido asestar golpes al huachicol de gasolina y sus ganancias financieras. Este lunes, la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, a cargo de Omar García Harfuch, anunció que en un operativo coordinado entre fuerzas federales y estatales se aseguraron 129 carrotaques con más de 15 millones de litros de combustible de procedencia ilícita en dos puntos de Coahuila, lo que significó el decomiso más grande en la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum.

TREN MAYA

Inauguran estación Tenosique del Tren Maya; destacan impulso al turismo en Tabasco

(2025-07-07, Liliana Collado Calcáneo, Milenio (sitio),)

La estación Tíisimin K'áak del Tren Maya en Tenosique representa una puerta abierta al progreso para Tabasco y el sureste del país, al conectar a cinco entidades a través de más de mil 500 kilómetros de vías férreas, afirmó el gobernador de Tabasco, Javier May Rodríguez. Durante la ceremonia de apertura de esta infraestructura, el mandatario destacó que el Tren Maya es muestra de una nueva forma de gobernar, resultado de una inversión pública sin precedentes, y posible gracias al combate de la corrupción.

[Canal 120 Milenio, El Heraldo de México \(sitio\),](#)

Gobierno federal expropia terrenos en Campeche para Tren Maya

(2025-07-07, Roberto Valadez, Milenio (sitio),)

El gobierno federal emitió una serie de decretos para la expropiación de tres terrenos en los municipios de Champotón y Tenabo, en Campeche, para uso de diversa infraestructura para el Tren Maya. En el reporte, publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) se indicó que estas propiedades se destinarán para la construcción de obras de infraestructura ferroviaria, operación del proyecto y sus obras complementarias, así como la prestación del servicio público de transporte de carga y de pasajeros. Se explicó que el pago por la indemnización por los terrenos correrá a cargo del presupuesto del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur).

[Noticias MVS \(Sitio\).](#)

Greenpeace México toma oficinas de Semarnat en Cancún; exigen frenar devastación en la selva maya

(2025-07-07, Adriana Varillas, El Universal (sitio),)

Las oficinas de la delegación de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT), en Cancún, fueron tomadas simbólicamente por integrantes de Greenpeace México para exigir el freno a las autorizaciones ambientales otorgadas a bancos de material en la Península de Yucatán, particularmente en Quintana Roo. Greenpeace-México advirtió que esa devastación no ha sido detenido, ya que Semarnat continúa emitiendo permisos de impacto ambiental que reproducen y amplían esa misma lógica extractiva. Tan solo en lo que va de 2025, señalaron, Semarnat ha publicado en su Gaceta Ecológica al menos 30 autorizaciones de este tipo, de las cuales 26 estarían vinculadas con Sedena y la obra del Tren Maya.

Dónde te encuentre democracia

(2025-07-07, Redacción, El Universal (sitio),)

Hoy se intenta instalar un discurso transformador, con tintes de soberanía progresista, que contrasta con una realidad de gran dependencia y subordinación a los intereses del norte, al capital financiero y a las grandes empresas. Igual en México. Programas sociales diversos y, al mismo tiempo, minería, maquila, producción agropecuaria, turismo. Tren Maya, Corredor Interoceánico, polos industriales, infraestructuras, transporte. Todo en función de las necesidades externas, los vínculos con el norte y los grandes capitales. Hoy, por ejemplo, la Península de Yucatán y Chiapas están en la mira del extractivismo depredador, con muchas resistencias por cierto, al igual que las iniciativas y políticas mencionadas.

Impactos económicos y ambientales del Tren Maya: cierre de negocios y promesas incumplidas afectan a comunidades locales

(2025-07-07, Lucy Bravo, Canal 40 Adn,)

La construcción del Tren Maya ha ocasionado no solo daños ambientales, sino también impactos económicos significativos en la zona, afectando a empresarios locales. Un ejemplo es un hotel que, tras 25 años de operación, ha cerrado debido a las obras, dejando a varias familias sin sustento. Las instalaciones militares cercanas han contribuido a inundaciones, bloqueando el flujo natural del agua y afectando terrenos privados. A pesar de promesas gubernamentales de soluciones, como obras hidráulicas y caminos de acceso, estas no se han materializado. Los afectados han buscado ayuda sin éxito, enfrentando condiciones insalubres y la falta de atención por parte de las autoridades. La situación es especialmente grave para una anciana de 86 años, quien vive en condiciones precarias..

Conflictos en Edomex frenan ampliación del Tren Suburbano al AIFA; Sheinbaum asegura que hay diálogo y avances en la solución

(2025-07-07, Eduardo Dina, El Universal (sitio),)

Sin dar una nueva fecha de inauguración que se tenía prevista para este julio, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo reconoció un retraso de cerca de cuatro meses de la ampliación del Tren Suburbano, que conectará Buenavista con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). También mencionó la Presidenta que se trabaja en el tramo AIFA-Pachuca, que tiene "un porcentaje de avance" y se está trabajando para el derecho de vía. El pasado 13 de febrero, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció que el Tren Buenavista-AIFA sería inaugurado en julio.

Retraso de hasta cuatro meses en la inauguración del tren suburbano AIFA por objeciones de comunidades del Estado de México, anuncia Sheinbaum.

(2025-07-07, Kathia Olascoaga, AMX Edo de Mex,)

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció un posible retraso de hasta cuatro meses en la inauguración del tren suburbano AIFA, debido a las objeciones planteadas por comunidades del Estado de México. Durante un diálogo con estas comunidades, se abordaron diversas preocupaciones, incluyendo solicitudes de modificación en la línea original y demandas de apoyo social. Sheinbaum destacó la importancia de resolver estos problemas antes de proceder con la inauguración, asegurando que se está llevando a cabo una evaluación de las viviendas afectadas.

Gobierno de la CDMX suspende 11 establecimientos en operativo "La noche es de todos" y Sheinbaum anuncia posible retraso de tren suburbano AIFA por negociaciones con comunidades del Edomex.

(2025-07-07, Carmen Gudiño, AMX Edo de Mex,)

El Gobierno de la Ciudad de México ha suspendido 11 establecimientos en un operativo denominado "La noche es de todos", según informó el titular de la Secretaría de Gobierno capitalina, César Cravioto. Las suspensiones se llevaron a cabo en las alcaldías Álvaro Obregón, Venustiano Carranza, Cuauhtémoc, Iztacalco, Gustavo A. Madero, Azcapotzalco y Benito Juárez. Por otro lado, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció que la inauguración del tren suburbano AIFA podría retrasarse hasta cuatro meses debido a negociaciones con comunidades del Estado de México que se oponen al paso del tren. Sheinbaum aseguró que se resolverá el problema con las comunidades afectadas, algunas de las cuales solicitan apoyo social y otras reclaman daños a sus viviendas, lo que ha llevado a una evaluación de las mismas.

Se retrasa la inauguración del tren que conectará la Ciudad de México con el AIFA.

(2025-07-07, Iñaki Manero, 88.9 Noticias,)

En un reciente comentario, se ha puesto en duda la pronta inauguración del tren que conectará la Ciudad de México con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). A pesar de las promesas de una pronta finalización, se sugiere que la espera se extenderá por varios meses. Se menciona que el tren, que ya existía desde hace años, fue inaugurado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, junto a su esposa, la entonces jefa de gobierno de la Ciudad de México, hoy presidenta de México, el gobernador del Estado de México, y altos mandos militares. Se cuestiona la veracidad de la existencia del tren, sugiriendo que se utilizó un vagón de la Secretaría de la Defensa Nacional para crear una ilusión de operatividad. Se concluye que aún

no hay un tren funcional que conecte directamente la Ciudad de México con el AIFA, y que la inauguración se ha pospuesto nuevamente.

Avance del proyecto del tren México-AIFA: Diálogo con comunidades del Edomex retrasa inauguración cuatro meses pero asegura paso sin contratiempos.

(2025-07-07, Claudia Sheinbaum Pardo, Canal 14,)

El proyecto del tren México-AIFA avanza con el compromiso de resolver los problemas planteados por varias comunidades en el Estado de México. El diálogo con estas comunidades ha sido clave para garantizar el paso del tren sin contratiempos. Entre las preocupaciones expresadas se encuentran demandas de apoyo social y la evaluación de viviendas afectadas, en colaboración con Indaabin, para gestionar posibles compensaciones. Se estima que estas negociaciones han retrasado la inauguración del tren en aproximadamente cuatro meses. Por otro lado, el proyecto AIFA-Pachuca también muestra un avance significativo en la gestión del derecho de vía.

Capitanes

(2025-07-08, Capitanes, Reforma, . 3)

Por primera vez, México será sede del Airport Day ACI-LAC 2025, un evento que reunirá empresas del sector aeronáutico para plantear los retos de la aviación regional. Este encuentro se desarrollará en el contexto de la reciente conformación del Grupo Aeroportuario Marina, las necesidades de conectividad como parte del Mundial de Fútbol 2026 e incluso el lento arranque del Aeropuerto Felipe Ángeles (AIFA). Al encuentro asistirán Isidoro Pastor, director ejecutivo del AIFA.

[Reforma.com \(sitio\)](#),

REFINERÍA DOS BOCAS

Aclaran que las operaciones son normales

(2025-07-08, M. Zavala, El Heraldo de México, . 21)

LA REFINERÍA DOS BOCAS opera con normalidad y produce lo de siempre, afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum. Lo anterior, luego de que Petróleos Mexicanos (Pemex) dio a conocer, a través de un informe, que se tuvieron que frenar las labores de la refinería a finales del año pasado y principios de este. La Presidenta indicó que el paro se hizo porque el crudo estaba contaminado con sal.

[El Heraldo de México \(sitio\)](#),[La Jornada](#),

Refinería de Dos Bocas suspendió operaciones por contaminación de petróleo: Sheinbaum

(2025-07-07, Dalila Escobar, Proceso (sitio),)

La refinería de Dos Bocas ya está funcionando y refina cerca de los 200 millones de barriles diarios, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum y para corroborarlo pedirá a la autoridad en energía que lleve a los medios de comunicación a un recorrido. Admitió que hace unos días se detuvo la producción por un asunto eléctrico, a su vez, derivado del proceso de limpieza que hacen para evitar la contaminación con sal.

[López Dóriga \(Sitio\)](#),[Pasantes DF CDMX \(Sitio\)](#),[SDP Noticias \(sitio\)](#),

Dos Bocas no refina 200 millones de barriles diario (ni de chiste)

(2025-07-08, Max Carranza, Sopitas (sitio),)

Como los datos oficiales no importan nomás el relato, ahora fue en la conferencia de Palacio Nacional donde nos llevamos una sorpresa. Ahora resulta que Dos Bocas refina 200 millones de barriles diario, según la presidenta Claudia Sheinbaum. Tan convencida estaba que hasta organizó un paseo con los periodistas de su conferencia "para que vean lo impresionantes que son las instalaciones".

SICT

Aeropuertos en México tendrán inversión de 134 mil mdp para su modernización durante 2025-2030: SICT

(2025-07-07, Abraham Arcos, Mundo Ejecutivo (Sitio),)

El Gobierno de México, a través de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), anunció una inversión conjunta con la iniciativa privada por 134 mil millones de pesos (mdp) en infraestructura aeroportuaria durante el periodo 2025-2030. Este plan contempla la modernización y ampliación de 62 terminales aéreas en todo el país. Se estima que generará más de 200 mil empleos directos e indirectos en obras de modernización y ampliación de terminales aéreas.

[Metro Noticias MX \(Sitio\)](#), [Agencia de Viajes México MX \(sitio\)](#), [T21 \(Sitio\)](#).

Gobierno de Chalco impulsa mantenimiento vial con trenes de pavimentación

(2025-07-07, Eidalid López Pérez, La Crónica de Hoy (sitio),)

Como parte de una estrategia nacional para fortalecer la infraestructura carretera, el Gobierno de Chalco destacó la entrega de trenes de pavimentación a diversos estados del país, lo que permitirá una respuesta más rápida y eficaz ante emergencias que afecten la red federal libre de peaje. Esta acción forma parte del compromiso del Gobierno de México, a través de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), para mantener en óptimas condiciones las vías que conectan a millones de personas y que resultan clave para el desarrollo económico y social del país.

La escasez silenciosa en el autotransporte

(2025-07-08, Karina Quintero, T21 (Sitio),)

En las carreteras donde se mueve la economía, donde el país avanza sobre ruedas y el motor del comercio no se apaga, falta algo más que manos al volante, falta quien enseñe a conducir ese movimiento. Porque la escasez de operadores no comienza cuando se enciende el motor, sino mucho antes, en aulas de capacitación que no alcanzan, licencias que se retrasan y una formación que no logra seguir el ritmo de la industria. El problema es estructural. Mientras el transporte de carga se consolida como columna vertebral de la economía, aportando el 5.9% del Producto Interno Bruto (PIB) y generando más de 2.3 millones de empleos directos, de acuerdo con la Estadística Básica del Autotransporte Federal 2024 publicada por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), el ritmo de formación de nuevos operadores sigue sin responder a las exigencias del sector.

Transporte de carga, atrapado entre prórrogas mecánicas y violencia en aumento

(2025-07-07, Redacción, Info-Transportes (Sitio),)

En el transporte de carga, la mecánica no admite demoras, por ello cada unidad que recorre miles de kilómetros diarios debe someterse, por norma, a verificaciones físico-mecánicas semestrales. Sin embargo, las recientes prórrogas que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) otorgó para vehículos con placas terminación 5, 6, 7 y 8 bajo el argumento de falta de personal o insumos, preocupan seriamente al sector privado.

SICT anuncia inversión para modernizar y ampliar aeropuertos **OTRAS NOTICIAS**

(2025-07-07, Redacción, Gil y Gil Agentes Aduanales (Sitio) ,)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció que se invertirán, en conjunto con la iniciativa privada, 134 mil millones de pesos (mdp) en infraestructura aeroportuaria en 62 terminales aéreas de México durante el periodo 2025-2030. "Esta estrategia de inversión responde a una proyección de crecimiento anual del 4% en el número de pasajeros, lo que representará un incremento de 32 millones de viajeros adicionales en el país al final del sexenio", señaló la dependencia federal.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

De rayos X a detectores de drogas y explosivos: ¿cuánto cuesta la seguridad en el AICM?

(2025-07-07, Baruc Mayen, Milenio (sitio),)

En mayo de 2024, el entonces director general del AICM, el contralmirante José Ramón Rivera Parga, dio a conocer que en dicho año se realizarían obras de mantenimiento, conservación y rehabilitación de la infraestructura aeroportuaria con una inversión de dos mil 200 millones de pesos. Del total, señaló que mil 495 millones de pesos provendrían de recursos fiscales es decir, de las contribuciones captadas por el gobierno a través de sus facultades tributarias, y 705.7 millones saldrían del propio AICM. Sin embargo, el AICM quedó fuera del Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2025, por lo que su mantenimiento y las inversiones previstas de cara al Mundial de 2026 recaerán en los recursos que sea capaz de generar por sí mismo, siendo una de las principales fuentes la Tarifa de Uso de Aeropuerto (TUA).

Devoran pensiones 24% de gasto público

(2025-07-07, Redacción, Tierra Fuerte (sitio),)

El pago de pensiones "se comió" el 24 por ciento del gasto programable del Gobierno federal en el periodo de enero a mayo de este año, pues se destinaron 626 mil 331.6 millones de pesos, un nuevo récord para este rubro, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda (SHCP). Carlos Ramírez, economista y socio director de Integralia, dijo que en medio de una escasez de recursos fiscales, las pensiones y jubilaciones siguen capturando cada vez más recursos del gasto programable del Gobierno, a costa de sacrificar rubros importantes para la vida económica del País como salud, educación e infraestructura.

REFORMA ENERGÉTICA

"El desarrollo energético de la nación descansa en CFE": Presidenta Claudia Sheinbaum inaugura Central Ciclo Combinado en San Luis Potosí

(2025-07-07, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo inauguró la Central Ciclo Combinado de Villa de Reyes en San Luis Potosí como parte del eje de gobierno República Soberana y con Energía Sustentable, que busca generar 26 mil megawatts durante el sexenio a través de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), institución donde descansa el desarrollo energético de México. "El desarrollo energético de la nación descansa, principalmente, en Comisión Federal de Electricidad, durante años luchamos para que esto fuera realidad, estuvimos defendiendo a PEMEX, a CFE, frente a la Reforma Energética del 2013 y con la reforma que hicimos en el 2025 CFE se renacionaliza, recupera realmente su esencia como Empresa Pública y como eje central de la generación y transmisión en nuestro país", informó.

Inauguran Central de Ciclo Combinado en San Luis Potosí

(2025-07-07, Redacción, Energy And Commerce (Sitio),)

La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo inauguró la Central Ciclo Combinado de Villa de Reyes en San Luis Potosí como parte del eje de gobierno República Soberana y con Energía Sustentable. La CCC busca generar 26 mil megawatts durante el sexenio a través de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). "Y ahora, pues estamos dándole todavía más capacidades a la Comisión Federal de Electricidad. El objetivo es que durante el sexenio construyamos 26 mil megawatts de Comisión Federal de Electricidad, son como 60 plantas como esta, más o menos. Igualmente, el desarrollo energético de la nación descansa, principalmente, en CFE, durante años luchamos para que esto fuera realidad. Estuvimos defendiendo a PEMEX, a CFE, frente a la Reforma Energética del 2013 y con la reforma que hicimos en el 2025 CFE se renacionaliza. Recupera realmente su esencia como Empresa Pública y como eje central de la generación y transmisión en nuestro país", informó.

Nuevo sindicato disputa contrato colectivo de Pemex

(2025-07-07, Redacción, El CEO MX (sitio),)

La Unión Nacional de Técnicos y Profesionistas Petroleros (UNTyPP) lanzó este lunes la campaña #FirmaPorTi: por una jubilación digna y un contrato justo, con la cual busca obtener al menos 7,000 firmas que les permitan solicitar una Constancia de Representatividad ante las autoridades laborales y, con ello, poder negociar un Contrato Colectivo de Trabajo (CCT) con Petróleos Mexicanos (Pemex). Con esta campaña, el sindicato pretende abrir la vía legal para obtener esa representación y defender los derechos de este amplio sector. Uno de los principales objetivos es recuperar la edad de jubilación a los 55 años, un derecho que, denuncian, les fue arrebatado con la reforma energética, al elevar el requisito a 65 años.

México busca refinanciar deuda histórica de Pemex con apoyo de bancos internacionales

(2025-07-07, Redacción, Momento Financiero (Sitio),)

El Gobierno federal ha iniciado una estrategia urgente de refinanciamiento para Petróleos Mexicanos (Pemex), cuya deuda total ya supera los 120,000 millones de dólares, posicionándola como la petrolera más endeudada del mundo. La iniciativa, liderada por la secretaria de Energía Luz Elena González, el secretario de Hacienda Edgar Amador y el director de Pemex Víctor Rodríguez Padilla, contempla una transformación profunda de Pemex, con una visión de largo plazo que se extiende hasta 2040: Esta estrategia apunta a dar viabilidad operativa y financiera a la petrolera estatal en el contexto global de transición energética y competencia internacional.



[Ecopetrol concreta compra de proyecto eólico](#)

(2025-07-08, Redacción, El Economista (sitio),)

Ecopetrol confirmó la adquisición de la totalidad de las acciones de la Compañía Wind Autogeneración, sociedad controlada por Enel Colombia y propietaria del proyecto eólico Windpeshi, en La Guajira. La adquisición se dio gracias a una compra venta de acciones aprobada por la Junta Directiva de la petrolera colombiana en sesión de diciembre de 2024. Se trata de un proyecto ubicado entre los municipios de La Uribia y Maicao de 205 MW de capacidad de producción. “La importancia del proyecto eólico Windpeshi es tal que, de no concretarse, no habría una transición energética en Colombia”, agregó Roa.